
議会報告会報告書 

開催日時 令和元年１０月１６日（水）午後７時００分 終了：午後８時３０分 

開催場所 白嶺小中学校 

対象団体 白山ろく町会協議会 

参加人数 ２２人 

班 構 成 Ａ班 
中野 進 永井徹史 南 清人 北嶋章光 岡本克行 藤田政樹 

 

役割分担 

挨拶：藤田政樹、司会：南 清人 

報告：総務企画／永井徹史、文教福祉／中野 進 

産業建設／岡本克行、特別委員会／北嶋章光 

（質問１） 

 公共交通について、白峰～松任間の往復は、朝と昼に１回ずつしかない。帰る時間に間

に合わない場合、松任駅から金沢駅まで行かないと帰れない。 

（答 弁） 

 新たなやり方として、有償運送という手法も全国のいろんなところで取り入れ始めてお

り、こういう研究もしないといけないのではないか。今後少しでも利便性が高まるような

提言をしていきたい。 

 

（質問２） 

 吉野谷の診療所は、松任や鶴来の病院と繋がっているが、金沢市民病院、金沢大学病

院、県立中央病院とは繋がっていない。 

（答 弁） 

データの一元管理はこれからの課題だと思う。データを把握し、どこの病院でも見られ

るようにという取り組みも始まりつつあるが、そこまで至っていない。今後の大きな課題

だと認識しながら提案していきたい。 

 

（質問３） 

最近の地域の災害を見ていると、最終的には町会長が市民の命を預かる時代に入ってき

たと感じる。市に頼る前に町会だけでの対応が往々に起きている。町会長が情報を収集す

るために、それなりのグッズを持たせる必要があるのではないか。 

（答 弁） 

災害メールで情報が入ると思うが、ツールとして、ほかの情報も町会長に送るという意

味ではタブレットの利用も今後の検討課題かと思う。 

（答 弁） 

スマホなど既存のものを活用しながら地区内に対して情報提供するほうが身近であり、

即効性のある対応になるのではないかと思う。また、山ろくの町会長協議会から必要なこ

との要望を上げることも一つの手だと思う。 

 

 

 



（質問４） 

 文化財に指定されていないが、蔵にこて絵というものがあり、一度見てほしい。 

（答 弁） 

担当課に伝えて、一度見せていただくように検討してもらいます。 

 

（質問５） 

 簡易水道は浄化装置を設置しても濁りがすべて取れない地区もあり、上水道と料金を一

緒にするのはちょっとどうかと思う。工事も進んでいると思うが、まだまだ説明が足りな

いのとどこまで計画が進んでいるのか教えてほしい。濁りも当然だが水の量も考慮しない

といけない。生活用水のあるところはいいが、飲料水と防火施設や消火栓の水が一緒にな

っているところもあり、議会で検討するなり料金検討委員会でそんなところも議論してほ

しい。 

（答 弁） 

水の問題は大きな問題であり、今の意見は第１にして議会の協議でも生かしていきた 

い。 

（答 弁） 

イノシシ、クマの糞や尿が河川に混ざり、それに対するろ過方式が今のフィルターでは

間に合わないと聞いてとおり、上下水道関係でしっかりと検討している。 

 

（質問６） 

白峰には流雪溝が老朽化して傷んでいるところも数多くある。火災のときの水利にもな

り、早急に見て手入れしてほしい。なかなか直してもらえないので、議会からも協力を。 

（答 弁） 

議会からも後押ししていきたい。 

 

（質問７） 

これ以上町会長の仕事をふやしてほしくない。町会長の仕事を見直していかないともっ

とふえてくるのではないか。 

（答 弁） 

山ろくだけでなく松任地域も同じことが言える。 

 

（質問８） 

配布物やハガキなど紙が多すぎる。ネット回線も町会長のところにいれていただき、町

会長が変わってもパソコンかタブレットを持ち回りするスタイルにし、簡易なものはメー

ルでいいような気がする。 

（答 弁） 

どういう形で町会協議会が望まれるのか、議論してほしい。 

 

 

 

 



（質問９） 

白山市から町会長になった人の勤務先にこの方はこういう職務が当たったのでぜひとも

協力してほしいなどの後押しをしてほしい。また、消防団員も含め白山市のほうから企業

のほうへ後押ししてほしい。出やすい環境をつくってほしい。 

（答 弁） 

消防団に関しては消防団のほうから市の危機管理課のほうに申し入れしたら一筆書いて

くれる仕組みはある。 

 

（質問１０） 

松任地区に１．５ヘクタールくらいのヘリコプター基地とか、１０機くらい降りられる

ものをつくって対策をしてほしい。 

（答 弁） 

白峰に基地はないのか。 

(市 民) 

昔のスキー場の駐車場等を利用しているが、そういうところもきれいにしてほしい 

 

（質問１１） 

クマなどの有害鳥獣の駆除に当たり、夜間の発砲禁止とか人家から２００メートル以内

での発砲は禁止されているが、銃器の使用の緩和をしてほしい。今は猟友会の人が来ても

撃てない。 

（答 弁） 

近くにいて撃てないということも問題だと思うので、勉強させてほしい。 

 

備  考 

 

 

 

 


